

OC-028 - ESTUDIO TRANSVERSAL DE LA TRANSICIÓN DE LOS PACIENTES CON HIDROCEFALIA COMPLEJA EN ESPAÑA, DESDE LA PERSPECTIVA DEL NEUROCIRUJANO PEDIÁTRICO

R. Hassan Noreldeen, S. Iglesias Moroño, B. Ros López, L. Cerro Larrazábal, J. Casado Ruiz y M.Á. Arráez Sánchez

Hospital Regional Universitario Carlos Haya, Málaga, España.

Resumen

Introducción: La transferencia neuroquirúrgica desde pediatría a adultos es clave en el pronóstico, sin embargo, no está estandarizada y existen variaciones entre centros y neurocirujanos, según la escasa literatura disponible.

Objetivo: Estudiar el estado del proceso de transición de los pacientes con hidrocefalia de inicio en edad pediátrica a las consultas de neurocirugía de adultos en España.

Métodos: Estudio transversal realizado entre diciembre de 2022 y enero de 2023 mediante un cuestionario creado por Rocque *et al.* (2020), traducido y enviado por mail a los miembros de la Sociedad Española de Neurocirugía Pediátrica. Consta de seis preguntas que valoran el grado de cumplimiento de los elementos fundamentales de la transición: política de transición, seguimiento y monitorización, disposición, planificación, transferencia de cuidados y finalización del proceso.

Resultado: Respondieron 18 neurocirujanos pediátricos. Excepcionalmente (5,5%) se dispone de una guía de transición conocida por el equipo o se realiza la monitorización y seguimiento del proceso. En ningún caso se emplea una herramienta estandarizada para valorar la disposición a la transición y muy pocas veces (11,1%) refieren que la transición está incluida en el plan de atención al paciente o hay comunicación entre el neurocirujano infantil y el de adultos. Solo un 16,6% de los encuestados confirman la finalización de la transición.

Conclusiones: Las respuestas reflejan la gran heterogeneidad en este proceso, que pone de manifiesto la necesidad de establecer protocolos de transición en nuestro medio.